



# ECHEBASTER HIJO

De sus acreditadas obras facilitará datos en sus talleres, (PINTORERIA 82 Y NUEVA DENTRO VITORIA (ALAVA) y de casi todas las Provincias de España á las que tiene remitidas.

**PRUÉBENSE**  
los exquisitos chocolates

DE LOS

**RR. PADRES BENEDICTINOS**

sus clases son tres únicamente:  
á 2, 2,50 y 3 pesetas paquete  
con canela, sin ella y á la vainilla

DE VENTA

Mateo Balaguer, Confitería, Camino, 7.

(Francia) DAX (Landas)

**GRAND ESTABLECIMIENTO Y GRAND HOTEL  
DE LAS THERMAS**

El más confortable y mejor situado. Abierto todo el año  
Barros minerales hipertermo-naturales

AGUAS SULFATO CÁLCICAS

Eficaces para la curación del reumatismo ya sea muscular, articular, nudoso ó crónico; la artritis crónica; las neuralgias, sobre todo las ciáticas; las tóneras artificiales y rigideces articulares.

Notable instalación balnearia: 65 cuartos para los baños de barro, el masaje ó hidroterapia.

Estufas naturales sobre los manantiales

Capilla y biblioteca en el establecimiento. Salones de billar y lectura

Cocina immejorable y gran confort.

Precio de la pensión

Verano (de 10 de Mayo á 30 de Octubre) desde 8 francos diarios.

Ascensor. Teléfono. Se habla español. Omnibus á todos los trenes.

Para más detalles escribir al Director de las Grandes Thermas de Dax.

## SERVICIO DE TRENS

Temporada de verano

### FERROCARRIL DEL NORTE

#### Llegadas de Madrid.

Mixto, número 21 . . . . .	9,16 mañana.
Expres número 3 . . . . .	10,25 id.
Sud-expres número 7 . . . . .	10,25 id.
Expres número 1 . . . . .	11,58 id.
Mercancías número 1041 . . . . .	12,39 tarde
Mixto número 48 . . . . .	2,30 id.
Mixto número 23 . . . . .	6,34 id.
Correo número 15 . . . . .	7,25 id.

#### Salidas para Francia.

Tranvia número 2345 . . . . .	7,37 mañana.
Mixto número 21 . . . . .	9,35 id.
Expres número 3 . . . . .	10,41 id.
Sud-expres núm. 7 . . . . .	10,43 id.
Expres número 1 . . . . .	11,42 id.
Tranvia número 2049 . . . . .	4,49 tarde.
Mixto número 23 . . . . .	7,01 id.
Tranvia número 2051 . . . . .	6,45 id.
Correo número 15 . . . . .	7,50 id.
Tranvia número 2053 . . . . .	9,34 noche.

El tranvia 2049 de Irún á San Sebastián diario, y de San Sebastián á Beasain todos los domingos miércoles y sábados y además los días 25 de Julio, 15 de Agosto y 1.º de Noviembre desde el 3 de Julio.

Los mixtos núms. 40 y 43 circulan desde el 7 de Julio entre San Sebastián y Beasain y viceversa los domingos y además los días 25 de Julio y 15 de Agosto.

### FERROCARRIL DE LA COSTA

#### Salidas de San Sebastián

Tren número 2 (omnibus) . . . . .	7,03
Tren número 4 (correo) . . . . .	11,23
Tren número 6 (expres) . . . . .	17,09

#### Llegadas á Bilbao

Tren número 2 (omnibus) . . . . .	11,25
Tren número 4 (correo) . . . . .	16,10
Tren número 6 (expres) . . . . .	21,00

Los trenes números 42 y 44 circulan entre San Sebastián y Zumaya, saliendo el primero á las 15,25 y el segundo á las 18,50.

Los trenes números 41 y 43 circulan entre Zumaya y San Sebastián, saliendo el primero á las 5,25 y el segundo á las 19,15.

### ESQUELILAS DE DEFUNCION

Se reciben en la imprenta de este diario

Hasta las tres de la madrugada

Gran fábrica en todo lo concerniente al ramo, con especialidad en campanas, yugos y relojes de varas, clases y sistemas.  
A las Iglesias pobres pago á plazos sin interés.

Casa fundada en 1824 con real patente de invención por veinte años, la más antigua y acreditada de las Provincias vascongadas.

## GRAN FABRICA DE PIANOS Y ARMONIUMS

DE LA VIUDA DE  
**J. B. AGUIRRE**

Proveedor de la Real Casa

Pensionado por la Provincia.

Disipulo y comisionado de las celebres casas de Erard y Rodolphe, de París.

Venta y alquiler á plazos y al contado. Cambios y reparaciones. Prentidat y economía y esmero en los pedidos.

VIUDA DE **J. B. AGUIRRE**  
EN IBARRA (TOLOSA).

### CAPSULAS EUPEPTICAS

DE  
**MORRHUOL**

Principio activo de bigado de bacalao, hípicosilatos y cuasina del Dr. PIZA  
Primer preparador español de dicho medicamento.—Premiado con MEDALLAS de ORO, en la Exposición Universal de Barcelona de 1888, en la Exposición Concursiva de París de 1895 y Gran premio en la Exposición de Suez de 1896.

El MORRHUOL contiene todos los principios primitivos del aceite de bigado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y sus emulsiones. De la unión del MORRHUOL con los hipofisitos y la cuasina resulta el mejor reconstituyente hasta hoy conocido, dando resultados sorprendentes en el tratamiento de la TISIS pulmonar, BRONQUITIS, raquitismo, escrófula, linfatismo, debilidad general. No contiene el MORRHUOL grasa alguna; puede tomarse en verano como en invierno.—De venta al por mayor y menor, farmacia del autor, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América.

## GALMOGÉNE

Remedio instantáneo para la curación de neuralgias, dolores de muelas, dolores reumáticos, etc., etc.

EXITO CONSTANTE EN TODOS LOS CASOS

De venta á 3 pesetas en todas las buenas farmacias. Por mayor, García, Capellanes, 3, Madrid, y Mrs. Roudel y Genestout, Pharmacie, Place du Palais, Bordaux.

# EL CORREO DE GUIPUZCOA

Diario tradicionalista

CONDICIONES DE SUSCRIPCION.—En España, por un año, 18 pesetas; por un semestre, 9 pesetas, y por un trimestre, 4,50.

- Extrañero, 4,50 pesetas al año. - Número suelto, 5 céntimos, y atrasado 25 céntimos.

CONDICIONES DE INSERCION.—En 1.ª plana, 1,50 pts. la línea.—En 2.ª plana, 0,75 pts. la línea.—En 3.ª plana, 0,50 pts. la línea.—En 4.ª plana, 0,15 pts. la línea.—Esquelas de defunción: en 1.ª plana, á una columna, 40 pesetas; á dos, 80; á tres, 125; á cuatro, 200; á cinco, 250, y á seis, 300. En 3.ª plana, á una columna, 10 pesetas; á dos, 20; á tres, 35; á cuatro, 70; á cinco, 100, y á seis, 125.—Comunicados desde 1 á 25 pts. por línea.—Rebajas convencionales en los anuncios, siempre que pasen de 15 inserciones.

### PAGO ADELANTADO

## REDACCION Y ADMINISTRACION

Fuenterrabia, 14.—Teléfono, núm 274

### EN EL CONGRESO

el mote de anticlericalismo. (Rumores.)

Lo que sucedió en Pamplona

El objeto que me proponía era rectificar la falsa y exagerada leyenda que se ha formado intencionadamente, y con fines que no es necesario explicar, de los sucesos de Pamplona. Y es indudable que la tal exageración interesa ha produció una opinión falsa, cuando el señor Blasco Ibáñez, de buena fe, se refiere como si fueran hechos contra los católicos en indiscutibles, á lo ocurrido en la capital de Navarra. Y yo pregunto: ¿qué ha ocurrido en Pamplona que dé motivo y argumento á los anticlericalistas para protestar contra los Jubilados, contra el derecho perfectísimo que á lucrarlos tienen los católicos españoles? Voy á referirlo en breves palabras, para que se note la diferencia entre la versión falsa y la verdadera.

Lo que ocurrió allí fué que á se mejanza de otras poblaciones, se dispuso la celebración de un Jubileo, y como a aquella ciudad por dicha suya es eminentemente católica, en vez de asistir á él mil ó dos mil, como en otras poblaciones han ido siete u ocho mil personas y uno de los que iban en el Jubileo del primer día y algún otro que á su lado estaba, y del que pude afirmar que no era carlista, por su incorrección é intemperancia, quién obligó á descubrirse á uno de los soldados. Digo que ese sujeto, según mis noticias, no era carlista, porque los carlistas somos comedidos y corteses con lo que debemos ser y sabemos defendernos no con palabras ó insultos, sino con hechos cuando hay necesidad de defender los intereses religiosos. Esas perso-

nas quisieron obligar á descubrirse á unos soldados y estos se resistieron, alegando con algún fundamento, que pues aquello no era proceso, porque efectivamente no lo era, pues el primer día se hizo el Jubileo en Madrid sin ninguna insignia religiosa por las calles, no faltaban con no descubrirse al paso de los fieles. Esto produjo algún barullo, pero después la comitiva regresó á la Catedral donde se disolvió tranquilamente, sin que ocurriera nada.

#### A buscar el motín

Comentado esto en los cuarteles al dia siguiente entre los oficiales se exageró; y se creyó que era un verdadero atropelo de mayor importancia que la que había tenido en realidad, y unos cuan os oficiales jóvenes, muy pequeños, llevaban de su inexperiencia, creyendo que aquello era lo que no fué nunca una manifestación de antipatía al ejército cosa que estaba muy lejos del ánimo de los católicos navarros que interpretaron mal el veradero espíritu militar, que no consiste en unirse y concertarse únicamente para realizar hechos gloriosos en bien de la Patria, no para vengar ofensas póstumas ni glorias imaginarias llamando á unas cofradías en contra de otras ó de un pueblo. Los señores republicanos que con tanto gusto aplauden la agresión que vino luego, no aplaudirían el día en que á causa de cualquier agravio insignificante hecho á un miembro del ejército por algún individuo que formase parte de una manifestación republicana, se llamará á los militares á las armas y fueran contra ellos. Yo en ese caso lo ce suaba lo mismo, porque no me ciega

la pasión de partido como les dicen.

#### Lacort y su pandilla

Y continúa relatando los sucesos de Pamplona.

Al día siguiente ya no se trataba de una manifestación en la que no había cruces ni estandartes, sino que hubo una verdadera procesión como las que celebraba en sus fiestas la iglesia Católica. Poco contó a esa ocasión, intentómente y buscando el conflicto, y se hallaban repartidos algunos grupos de soldados, con ellos iban algunos, muy pocas oficiales, y unos cuantos republicanos que llevaban crucifixos y capitanes al lado del sacerdote. La procesión como cristianos y como caballeros. No quiero nombrar á aquellos dignísimos militares que contribuyeron a sostener el orden, y que al final se reunieron varios soldados y cinco ó seis oficiales y sables en mano, acometieron á la procesión, en la que había señoras y niños.

Este hecho, que debe reprobarse, fue reprobado por la inmensa mayoría de los dignísimos jefes y oficiales de la guarnición de Pamplona, muchos de los cuales formaban parte de la procesión como cristianos y como caballeros. No quiero nombrar á aquellos que defendían sus creencias y sus sentimientos; pero es un pueblo hospitalario que sabe respetar los derechos de todos los demás, y que por lo mismo no tiene ni piensa tener aversión ninguna á las instituciones armadas. Yo siento mucho ver al Gobierno exagerando los sucesos, como antes he dicho, porque esto no puede redundar en beneficio de nadie. Réstame una cosa sobre la cual debo llamar la atención de la Cámara. El día en que se trató en el Congreso de lo sucedido en Pamplona, traído aquí no sé por qué, en mi concepto inoportuno, por el señor ministro de la Gobernación S. S. nos lleva, no un parte oficial del gobernador civil, que era el llamado á dar cuenta de lo ocurrido, sin una comunicación del fiscal de la Audiencia, que oficialmente se trajo aquí. Deduzco que el parte del gobernador civil no pintaba, sin duda con tan vivos colores lo sucedido en Pamplona; no convenía por tanto, a los propósitos del Gobierno, y por eso se guardó aquel parte y se oyó el del fiscal de la Audiencia.

No tengo más que decir.